

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA AVISOS Y NOTICIAS

España.	1.10	25
Extranjero (Unión Postal)	1.20	30
Número suelto.	5	cts.
Id. atrasado.	10	cts.

PALMA

El 1.º de Mayo
Con motivo de ser ayer el primero de Mayo no se trabajó en nuestros talleres. Por este motivo tiramos el número de hoy solamente de dos páginas.

Premio en Palma
Como verá el lector en la sección de telegramas ha sido premiado en el sorteo de la lotería celebrado ayer, con 200 pesetas, el número 19.943 despachado en Palma.

Riña
Ayer por la tarde se entabló acalorada reyerta entre dos individuos de la calle de los Olivos, recibiendo uno de los contendientes una fuerte contusión en la nariz de la que le emanaba abundante sangre.

Ambos contendientes fueron denunciados al Juzgado.

Vuelco
Ayer al regresar de la pesca varios individuos en un carricón por la carretera de Andraitx se espantó la caballería que salió escapada tirándose a un lado con tanta fuerza que chocando una de las ruedas con una piedra hizo volcar el vehículo.

Dos de los conductores resultaron con contusiones y el tercero con el brazo izquierdo dislocado.

Fueron auxiliados por varios transeúntes y más tarde trasladados a Palma en un carruaje.

Gratado
Lo fué ayer en la casa de socorro el joven Miguel Jaume que presentaba varios dedos de la mano derecha magullados por una puerta.

Citación
El señor Juez de Marina de esta Comandancia, cita, llama y emplaza a Miguel Portal Pons, Miguel Cabanellas Ramón, Vicente Grau, Francisco Vich Sánchez y Cosme Pons Montaner para que se presenten en dicho Juzgado a declarar en causa sobre contrabando.

Contra los prohibidos
El señor Gobernador civil de la provincia impuso una multa de 200 pesetas al dueño de un café del Bancher por contravenir las disposiciones que tiene dictadas dicha autoridad sobre juegos prohibidos.

Para las visitas de las cuevas del Drach
Según tenemos entendido, los propietarios de las cuevas del Drach, han encargado la construcción de una cómoda y segura embarcación, para que las turistas puedan admirar en toda su extensión el grandioso lago Miramar, que con los demás lagos, forman el mayor encanto de cuantos encierran tan maravillosas cuevas.

De Alaró
Otra víctima de la hidrofobia

Nos escribe ayer nuestro activo colaborador en Alaró:
El martes último regresé de Palma el maestro albañil Pedro Benassar donde había ido en busca de los oportunos remedios para la curación de la hidrofobia los cuales han sido ineficaces, tal vez por haberse administrado demasiado tarde, pues en dicho día me acordé de que me había uno veintidós días que estaba mordido por el mismo perro que ocasionó la muerte al joven de este pueblo Poncia Xamena del que ya tienen noticia nuestros lectores.

A su llegada a este pueblo que fué por la tarde quiso tomar por su propia voluntad los últimos sacramentos preparándose para la muerte como si viera el cuadro desconsolador que se preparaba ante su corta vida. Pues desde aquel momento se agravó de tal modo su enfermedad que solo duró hasta el jueves a las ocho de la noche que entregó su alma a su Criador en medio de horrosos sufrimientos, no solo del enfermo, sino de su desconsolada familia que desahucióse para darle consuelo, todo en vano.

Ya sabemos que en todas ocasiones la muerte es muy hensible por la separación de un ser querido; pero en este caso no tiene comparación por el peligro que ofrece esta enfermedad a las personas que lo rodean.

Con las debidas precauciones que el caso requiere fué conducido a su última morada el jóvador del infeliz Benassar que aunque joven deja en su mayor desconsuelo y agitados sus fuerzas, a su esposa y a seis hijos.

Todo el vecindario está sumamente alarmado y receloso contra la enfermedad canina por haber presenciado en pocos días dos casos horripilantes seguidos de defunción sin que quepa la menor duda de que sea ocasionado de verdadera hidrofobia, pues precisamente las dos víctimas estaban mordidas por el mismo perro y en una misma noche.

Debido a las activas diligencias y órdenes dictadas por nuestro celoso señor Alcalde y secundadas con toda actividad y temeridad por todo el vecindario puede afirmarse que no se ve transitar ningún perro libre por nuestras calles del pueblo ni en todo su alrededor y estamos dispuestos a perseguir a los que vengan de otros pueblos, recordando que el perro que ha ocasionado estas víctimas era del vecino pueblo de Binissalem habiendo ocurrido durante estos días algunos accidentes por la presencia de dos perros sospechosos que no pudieron ser muertos por los vecinos de los persiguió.

También tenemos que lamentar otro caso de un gato que mordió a una mujer en una pierna y con toda precaución dicha mujer fué enviada al señor Gobernador para que disponga lo que se debe hacer.

En nombre de todo el vecindario alaróense aplicamos al señor Gobernador que tome gran interés en perseguir la enfermedad que va ocasionando víctimas en toda la isla.

30 Abril de 1914.

De Sociedad

Para Ibiza y Alicante salieron ayer en el vapor «Castellón» don C. Montilla y señora, doña Isabel Salom, don Juan Roca, don Antonio Esteve, don Pedro Mayol, don Jaime Oleza, don Mateo Lorens y don Gabriel Marqués.

Anoche con motivo del bautizo de un hijo del acudado propietario don Ramón Maroto, que apadrinaron el señor Gobernador civil y la señorita Ana Coll se celebró en la casa, palacio de los señores de Maroto una agradable fiesta.

Una distinguida concurrencia fué obsaquada con un espléndido lunch.

En el vapor «Balear» llegaron ayer de Valencia don José Puento, don Enrique Oliver, don Ramón Bovira y señora, doña Amparo Pérez y doña María Aguiló.

También llegaron en dicho buque el señor marqués de Zayas con su distinguida señora e hija.

DIPUTACIÓN

Sesión de ayer

Ayer a las doce de la mañana celebró la Excma. Diputación de esta provincia la primera sesión del período de las sesiones ordinarias que debe celebrarse la Corporación durante la primera reunión del corriente año.

Presidió el acto el Excmo. Gobernador civil de la provincia don Ignacio Martínez de Campos que tenía a su derecha al Presidente de la Diputación don Ignacio Riquer y a su izquierda al diputado don Teodoro Canet, asistiendo además los señores Samped, Felia, Llobera (J.), Alemany, Barceló, Pon, Lliteras, Socas, Víctor, Massanet, Aguiló y Wallis.

Abierta la sesión el secretario dió lectura al edicto de convocatoria de la misma publicado en el «Boletín Oficial» extraordinario correspondiente al 22 de Abril último.

El señor Gobernador hizo luego uso de la palabra manifestando que iba a dirigir varios ruegos a la corporación de diferentes asuntos relacionados con el cargo que ocupa y la actuación que ejerce.

Instó a la Diputación para que a la mayor brevedad posible proceda a la entrega de los terrenos que han de servir para instalar la Granja Agrícola, asunto de capital importancia para Alaró y del cual tanto se viene preocupando el Gobierno que desea su pronto funcionamiento.

Habló después de la epidemia variolosa extendiéndose en consideración sobre la importancia de la vacunación y el descuido que en ello muestra el pueblo, excitando a la Diputación a crear y sostener un centro de producción de vacuna, accediendo así a la moción, que le dirigió la Junta provincial de Sanidad.

Manifestó luego que existe fundado en esta ciudad un instituto antirrábico, del cual puse de relieve la importancia patentada últimamente por los casos de hidrofobia ocurridos, como el que prestó apoyo firme la Diputación y los Ayuntamientos, rogando a la Corporación que se ocupe de este asunto.

Dirigió un saludo a los que hasta ayer formaron la Comisión provincial, saludo que hizo extensivo a todos los diputados y terminó declarando en nombre del Gobierno de S. M. abriendo el período de sesiones ordinarias de la Diputación.

El Presidente de ésta señor Riquer contestó al señor Gobernador diciendo que la Corporación tomará en cuenta y procurará llevar a cabo los asuntos de que trató éste, para lo cual lo primero es necesario contar con medios económicos, de los que hay pocos por la falta de pago del contingente provincial por los pueblos, suplicando a propósito de esto al Gobernador que ayude a la diputación para verificar el cobro.

Habló luego el señor Felia quien recogió el saludo que a la Comisión provincial había dirigido el Gobernador devolviéndolo y manifestando que la Comisión únicamente ha cumplido su deber.

El Gobernador se retiró entonces del salón de sesiones siendo acompañado por una Comisión de señores diputados.

Ocupó luego la presidencia el señor Riquer sentándose a su derecha el diputado don Juan Aguiló.

Se leyó el acta de la sesión anterior celebrada por la Diputación que fué aprobada.

El señor Sampedó usó de la palabra agradeciendo a la Corporación el pésame por la muerte de su padre don Pedro que constaba en el acta que se acababa de leer.

El señor Barceló manifestó que no hallándose presente al tomar la Diputación el citado acuerdo, se adhería entonces al mismo.

Fué leído y aprobado el extracto de los acuerdos tomados en la sesión anterior, que se debe publicar en el «Boletín Oficial».

Fueron igualmente aprobados los acuerdos tomados por la Comisión provincial en funciones de Diputación.

Se procedió después a la elección de Vice presidente de la Comisión provincial, suspendiéndose para ello la sesión.

Verificado el escrutinio resultó elegido para dicho cargo por 11 votos y 6 papeletas en blanco don Luis Alemany y Pujol.

Este dió las gracias a la mayoría por haberle elegido para el citado cargo y pidió el concurso de todos para obrar desde el mismo.

El señor Amer dijo que se alegraba del nombramiento del señor Alemany, al que elogió; y el señor Barceló ofreció la cooperación al nuevo vicepresidente.

Se suspendió nuevamente la sesión para proceder a la elección de dos diputados vocales propietarios y dos suplentes que durante un año han de formar parte de la Comisión mixta de reclamaciones.

Por unanimidad fueron elegidos para vocales propietarios don Francisco Socas Clar y don Juan Llobera; y para suplentes don Juan Massanet y Verd y don Bartolomé Ramón Capmany.

Llegado el momento de fijar las sesiones a celebrar el señor Riquer propuso que se celebrasen dos el lunes y miércoles próximos, señalando esos días para mayor facilidad de los diputados de las islas hermanas que más pronto podrán emprender el regreso.

Así fué acordado sin perjuicio de prorrogar el número de sesiones y se acordó igualmente a propuesta del propio señor Riquer que desde anoche se reunirían cada día las Comisiones.

Se acordó dar conocimiento al señor Gobernador civil y al Comisario Regio Presidente del Consejo provincial de Fomento, del nombramiento de Vicepresidente de la Comisión provincial.

Se dió cuenta de la distribución de fondos para pago de obligaciones del presupuesto provincial durante el presente mes, la cual fué aprobada.

Se dió cuenta también de la relación de los Ayuntamientos que no han satisfecho la cuota provincial correspondiente al primer trimestre del corriente año.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

El crimen de Consell

El Juzgado continúa las actuaciones, con celo digno de elogio para conseguir el esclarecimiento del hecho, por lo que el pueblo se muestra vivamente interesado.

La Benemérita del puesto de Alaró secundando las actuaciones del Juzgado trabaja también con actividad coadyuvando a la práctica de diligencias.

Según manifestó ayer dicha fuerza al señor Gobernador ha sido detenido por orden del Juzgado el Concejal del Ayuntamiento de Alaró, vecino de

Consell don Antonio Company Ganadon, el cual ingresó en la cárcel de Luca a disposición del Juzgado.

Huelga en puerta

Según parece están prontos a declararse en huelga los obreros constructores de pozos y cisternas.

Estos dirigieron a los patronos una exposición pidiendo la supresión del trabajo a destajo, la jornada de ocho horas y un aumento en el jornal.

Los patronos no han contestado aun a dicha petición y los obreros en una reunión celebrada en el Centro de Albañiles acordaron que si el sábado los patronos no les han contestado, declararse el lunes en huelga.

El número de los obreros asciende a unos 80, contando con el apoyo del referido Centro.

El primero de Mayo

Siguiendo la costumbre de todos los años la clase obrera celebró ayer la fiesta del trabajo.

Todos los talleres permanecieron cerrados durante todo el día presentando la población un carácter semifestivo, pues muchas tiendas estaban abiertas.

El programa de la Federación de Sociedades Obreras se desarrolló sin el menor incidente.

Por la mañana a las seis una banda de música recorrió las calles de la ciudad tocando diana.

A las diez y media se celebró en el local de la «Federación de Sociedades obreras» el anunciado mitin ocupando la presidencia don Francisco Roca, asistiendo de delegado del señor Gobernador el primer Inspector de Policía señor Marín.

Abierta la sesión el Presidente expuso el objeto del mitin que no era otro que el de celebrar la fiesta llamada del trabajo, y demostrar que la explotación no está conforme con la explotación de que es objeto por parte del capitalista.

Señaladamente concedió la palabra al compañero Simón Fullana, en representación de la sociedad de zapateros «La Igualdad».

El orador leyó unas cuartillas ocupándose principalmente de la guerra de Marruecos contra la que protestó por creer que ningún beneficio práctico ha de reportar a España costando en cambio chorros de sangre y oro.

Bernardo Galmés, en representación de la Juventud Socialista, hizo un parangón entre las sociedades católicas y las radicales atacando a las primeras.

Habló de la guerra de Marruecos diciendo que es preciso obtener del Gobierno la pronta terminación de la misma.

Bartolomé Llabrés en representación de la Sociedad «Martina Terrestre» dijo que el 1.º de Mayo no es de alegría como algunos creen, sino el día señalado para hacer una manifestación de protesta contra el capital.

Lorenzo Bisbal, en representación del gremio de zapateros.

Se extendió el orador en consideraciones y dijo que el trabajador sacudirá su yugo cuando se dé cuenta de lo que es y lo que vale.

Expuso las peticiones que debían elevarse al Estado y al Ayuntamiento para ver de conseguir algo de lo mucho que tiene derecho a exigir el obrero.

El Presidente hizo un breve resumen de los discursos y dió lectura a las conclusiones que se elevaban al Gobierno y al Ayuntamiento.

Las dirigidas al Gobierno dicen así: «Terminación de la guerra de Marruecos.

Interin dure ésta, que vayan a ella los hijos de los ricos, como van los hijos de los pobres.

Derogación de la bochornosa ley de Jurisdicciones.

Extensión de los beneficios de la ley de Accidentes del trabajo a los obreros agrícolas.

Reducción de la brutal jornada de trabajo que realizan los dependientes de comercio.

Supresión del trabajo nocturno en el ramo de la panadería.

Leyes y disposiciones en favor de las Cooperativas y Mutualidades Obreras autorizando a éstas para tener farmacias propias siempre que cumplan las leyes de Sanidad, y según proyecto aprobado por el Instituto de Reformas Sociales en 10 de febrero de 1909.

Amnistía para todos los procesados y condenados por delitos políticos y sociales.

Abolición de la pena de muerte. Las dirigidas al Ayuntamiento están redactadas en la siguiente forma: Excmo. Sr. El Centro de Sociedades obreras domiciliado en la Calle

del Sindicato número 124 y los ciudadanos reunidos en el mitin celebrado el día de hoy con motivo de la fiesta del 1.º de Mayo unánimemente acuerdan pedir a V. E. lo siguiente:

1.º Que el Ayuntamiento nombre y subvencione 3 ó 4 médicos especialistas en partos con el fin de presen servicio gratuito a las mujeres parteras pobres en los exclusivos casos de operación. Abonan nuestra petición las razones de que una operación de esta índole cuesta de 130 a 150 pesetas como mínimo, cantidad que no está al alcance de los trabajadores por cuyo motivo muchas veces se precinde del médico operador o se recurre a él demasiado tarde, padiendo en peligro la vida de las pobres mujeres embarazadas y la de los seres que llevan en sus entrañas y.

2.º Que el municipio establezca un servicio farmacéutico para pobres también gratuito, exclusivamente de específicos pues dado el elevado precio de estos y los cortos salarios que rigen, los trabajadores se ven imposibilitados de adquirirlos.

Considerando que nuestro Ayuntamiento dispone de medios para atender a estas tan justas como modestas peticiones del pueblo trabajador y dado el espíritu de alta higiene y humanidad que las informa es de esperar que serán atendidas.

Ambas conclusiones fueron aprobadas por unanimidad.

Seguidamente los obreros reunidos se dirigieron a la plaza de San Antonio donde se organizó la manifestación.

Precedía ésta la guardia municipal montada y una banda de música.

Recorrió el itinerario conocido parándose primero frente al Gobierno civil y luego frente al Ayuntamiento haciendo entrega de las respectivas conclusiones.

Durante el trayecto un nutrido coro cantó diversas composiciones alusivas a la fiesta del 1.º de Mayo y se dieron vivas, reinando el mayor orden.

Por la tarde tuvo efecto la gira campestre al Monte de Bellver, visitando muchos obreros con sus familias el histórico castillo, cuya entrada era gratis.

En el Centro de Albañiles establecido en la calle del Socorro se celebró también un mitin para celebrar la fiesta del 1.º de Mayo y pedir a los poderes públicos la amnistía para los presos y detenidos por motivos sociales, la supresión de la ley de Jurisdicciones y la terminación de la guerra de Marruecos.

Presidió el acto el compañero Ordinas.

El Presidente al hacer el resumen dijo que estando próximos a declararse en huelga los obreros constructores de pozos, el gremio de albañiles debía prestarles su apoyo moral y material; debían apretarse a declarar la huelga general caso de que aquellos no sean atendido.

Mercado de Inca

Almendrón, de 15000 a 0000 pesetas los 4232 Kg. (quintal).
Trigo, de 2050 a 0000 pesetas los 7418 litros (cartera).

Cañadell, de 2150 a 0000 id.
Cebada del país, de 1050 a 0000 id.
Id. forastera, de 1000 a 0000 id.
Avena del país, de 950 a 0000 id.
Id. forastera, de 900 a 0000 id.
Habas para coocer, de 2800 a 0000 id.
Id. ordinarias, de 1950 a 0000 id.
Id. para ganado, de 0000 a 0000 id.
Maíz, de 1600 a 0000 id.
Frijoles, de 3900 a 0000 id.
Habichuelas (conitas), de 3700 a 0000 id.
Id. blancas, de 4000 a 0000 id.
Garbanzos, de 0000 a 0000 id.
Cerdos cebados, de 0000 a 0000 id. la arroba.

Avellan, de 900 a 0000 onza.
Higos pasas, de 0000 a 0000 id. los 4232 Kg. (quintal).
Albaricoques, de 000 a 000 id. id.
Algarrobas de 000 a 000 id. id.

CULTOS

Para hoy
Jubilés de Cuarenta horas

Continúan en la Concepción: Todo como el día anterior.

En Santa Clara: Todo como el día anterior.

Empiezan en Santa Magdalena en memoria del feliz natalicio de la Beata Catalina Tomás: Exposición a las seis; a las siete y media el ejercicio del mes de Mayo con misa; a las nueve y media Misa mayor; al anochecer oración, estación y reserva de Su Divina Majestad.

Otras funciones
En San Felipe Neri, en la noche del 2 al 3, Adoración Nocturna por el turno de Sangus Christi.



Cemento Portland artificial

-- ASLAND --

Producción anual: 1.800.000 sacos

Varias obras importantes que emplean en la actualidad: Obras del Puerto de Barcelona, Valencia, Alicante, Algeciras, Cádiz, Vigo, Melilla y Ceuta, Obras Hidroeléctricas de Canadiense, etc., y en esta región han empleado Comandancia de Ingenieros Militares, Puente Pont d'Inca, Pasco Molecón del Muelle, Estación radiotelegráfica de Sóller, Escuela Graduada, Cuartel Inca, etc.

Representante y Depósito en Palma, J. ANTONIO CORTES, Herrería, 23 y 25

Visita a la Corte de María

A Nuestra Señora de la Grada, en la Catedral.

Para mañana

Jubilés de Cuarenta horas

Concluyen en la Concepción en honra del Santo Cristo del Nogal: Exposición a las siete; a las nueve y media Tercia y Misa mayor cantada solemnemente y sermón por el Rdo. don Andrés Servera, Pbro., por la tarde como los otros días, terminándose con la reserva precedida de Te Deum.

Concluyen en Santa Clara en honra del Patrocinio de San José: Exposición a las siete; a las diez Tercia y Misa mayor solemnemente con sermón por el Rdo. don Francisco Fluxá, Pbro., por la tarde a las siete, Corona, mes de María, Te Deum y reserva de Su D. M.

Continúan en Santa Magdalena en memoria del feliz natalicio de la Beata Catalina Tomás: Exposición a las seis; a las siete y media Misa de Comunión general para los Cofrades y devotos de la Beata; a las diez Misa mayor con sermón por el Rdo. P. Bartolomé Caldentey, C. R.; al anochecer el ejercicio del Sagrado Corazón de Jesús y reserva de S. D. M.

Empiezan en Santa Catalina de Sena dedicadas a Nuestra Señora del Rosario: A las siete y media Misa de Comunión general con plática, para los Terciarios de Santo Domingo, Cofrades y Devotos de Nuestra Señora del Rosario; y acto seguido exposición y primera parte del Rosario durante una misa; a las diez Misa mayor solemnemente con sermón por el Rdo. P. Antonio López, dominico, y la segunda parte del Rosario con misa; al anochecer, la tercera parte del Rosario, la devoción del mes de María y reserva de Su Divina Majestad.

Empiezan en Santa Cruz dedicadas al Patrocinio de San José: A las cinco y media la devoción del mes de María con misa; a las seis y media exposición; a las siete mes de María durante una misa; a las diez Tercia y Misa mayor con sermón por el Rdo. Padre Bartolomé Bordoy, Teatino; por la tarde a las seis y media los actos de coro y reserva de S. D. M.

Otras funciones

Las fiestas para solemnizar el Patrocinio del Patriarca S. José se celebrarán en las siguientes iglesias: En la Catedral Bstifca, a las diez exposición de la Vera Cruzis, Horas menores y Misa mayor solemnemente con sermón por el Rdo. P. Antonio Viladevall, S. J.; por la tarde, a las cinco y cuarto solemne bendición de frutos.

En Sta. Eulalia, a las nueve y tres cuartos Horas menores, exposición y Misa mayor con sermón por el Reverendo don Juan Bibiloni, Pbro.; por la tarde los actos de coro, el septenario del Sto. Cristo, ejercicio del Corazón de Jesús y el mes de María.

En S. Jaime, a las diez Tercia y Misa mayor solemnemente con sermón por el Rdo. don Lorenzo Reíns, Pbro.; por la tarde a las 5 solemne Rosario.

En San Miguel, a las diez, Tercia y Misa mayor con sermón por el Reverendo don Jerónimo Pons, Vicario, de S. Mglin.

En San Nicolás, a las diez Tercia y Misa mayor solemnemente, cantándose la de Angelis y sermón por el Rdo. don Jaime Abraham, vicario de la misma.

En Montesión, a las siete y media, Misa de Comunión general para los Congregantes del Sagrado Corazón de Jesús y a las ocho y cuarto para los Seglares Católicos y niños de primera Comunión del Patronato; por la tarde a las siete función del mes de María con ejercicio propio del Sagrado Corazón y sermón.

En las Teresas, a las diez Misa mayor con exposición y sermón por el Rdo. P. Jaime Roselló de los Sagrados Corazones; por la tarde a las cinco un piadoso ejercicio dedicado al Santo Patriarca.

En S. Felipe Neri, a las diez y media, Misa mayor con exposición y sermón por el Rdo. D. Juan Ginard, C.O.

En el Socorro, a las siete y media

Misa de Comunión general, con plática, para los Socios de la Guardia de Honor del Sagrado Corazón de Jesús; por la tarde a las cuatro, segundo día del septenario en honra de Nuestra Señora de los Desamparados, con sermón por el Rdo. P. Natalio Herrero, O. S. A. y acto seguido el ejercicio del mes de Mayo.

En la misma iglesia (hoy día 2) empezará un Triduo a Santa Mónica, que se practicará a las siete durante una misa.

En las Reparadoras, a las seis, las Congregaciones de Santa Ana, Hijas de María Reparadora, del Santo Ángel y del Rebanito del Niño Jesús, tendrán Misa de Comunión general con plática; por la tarde a las cinco y media, solemne función en la que predicará el Rdo. P. Francisco Salva, C. O.

Errata: Ayer al dar cuenta de la devoción del mes de María dignos que se hacía en el Oratorio de las Hermanas Terciarias, cuando debia decir Hermanas Trinitarias. Valga la rectificación.

Visita a la Corte de María

A Nuestra Señora del Confalón en Santa Eulalia.

El Doctor Muñoz

Consulta en Palma de Mallorca

El Director del Consultorio de Especialidades médicas de Madrid situado en la calle de Fencarral, 99, principal, doctor R. Muñoz, de la Policlínica Cervera, especialista en las enfermedades de garganta, nariz, oídos, matriz, vías urinarias y cirugía en general, pone en conocimiento de los enfermos, que habiendo sido llamado por algunos que desean curarse, abre su consulta en Palma de Mallorca en el Grand Hotel, desde el día 17 de Abril al 8 de Mayo próximo.

La Hernia y el Vendaje Barrere de Paris

UNICO ADOPTADO POR EL EJERCITO FRANCÉS
Con medallas de Oro y diploma de Honor en las Exposiciones de Burdeos, Londres y Bruselas—Gran Prix en la Exposición Universal de Gand 1913.

Después de muchos años de lucha y competencia extraordinaria en el arte herniario, ha triunfado al fin en el mundo entero el famoso VENDAJE BARRERE DE PARIS como el aparato más científico, cómodo y racional que exista para la contención y alivio de las hernias.

Su inventor el DOCTOR MR. BARRERE recoge hoy gloriosamente el fruto de su laboriosidad e inteligencia que durante varios años empleó en la perfección de su mundial aparato.

Quiso con esto demostrar, que para sujetar bien una hernia, no son precisos los acesos y resortes empleados en bragueros, que son verdaderos cilicios al cuerpo humano, felizmente con su universal VENDAJE ELASTICO BARRERE PERFECCIONADO.

Una vez más, y siempre advertimos a los herniados, que desconfíen en absoluto de aquellos antiguos remedios de la patria, que prometen curar las hernias con sus aparatos, estando reconocido científicamente que la hernia del adulto no se cura con ningún braguero. No, antes de todo deben dirigirse al VENDAJE BARRERE, que serán realmente desengañados y bien atendidos.

Para demostrar esto MR. BARRERE en su viaje (lo mismo que todas sus sucursales) practicará personalmente ensayos gratis.

MR. BARRERE estará de paso en:
HOTEL BUSTAMANLE los días Domingo 10 y Lunes 11 de Mayo.
HOTEL DE MALLORCA (Casa Barnils), los días martes 11 y miércoles 12 de Mayo.

alastamiento, sorteo, exclusiones y excepciones de marina.

Se harán clasificaciones en la revisión e ingreso en el servicio, señalamiento y distribución del cupo, reducción del tiempo de servicio, penalidades y delitos.

Se comenta que se permita la sustitución y cambio de número solo entre hermanos.

La infanta Paz y la princesa Pilar a Tarancón—Los Reyes asisten al teatro.

La infanta Paz y la princesa Pilar, marcharán mañana a Tarancón.

Los Reyes don Alfonso y doña Victoria estuvieron en el Gran Teatro.

Al salir fueron ovacionados por el público.

El expresidente del gobierno italiano Mr. Giolitti vendrá de incógnito a Madrid.

Se espera pronto a Mr. Roosevelt para asistir a la boda de su hijo con la hija del embajador yanqui.

Sublevación—Vigilancia de las tropas Nueva York—En el Puerto de la Plata ha estado una sublevación.

Se ignora el motivo. Las tropas rodean la ciudad bombardeándola.

Choque de trenes—Muertos y heridos Francia—Un tren de viajeros ha chocado esta tarde con otro tren de mercancías cerca de Mayencia.

Hay 3 muertos y 5 heridos graves. Los heridos leves son en número de unos 18.

El primero de Mayo—Alborotos Paris—El primero de Mayo ha transcurrido sin incidentes.

Por la tarde los anarquistas han celebrado un gran mitin en la sala Wagram.

A la salida del mismo se han desarrollado algunos alborotos, interviniendo la policía.

NOTICIAS DE BARCELONA
Barcelona 1 a las 22
El primero de Mayo.—En muchas partes se trabaja.—Pedradas contra las tranvías.—Las pequeñas industrias

Con motivo de la fiesta que realizan los obreros en el día de hoy, se han tomado muchas precauciones, especialmente en las barridas obreras, mayormente por los preparativos de los radicales.

El Gobernador señor Andrade, en las primeras horas de la mañana ha recorrido algunos puntos de la ciudad.

Bastantes fábricas han parado. También lo han hecho los carpinteros y ebanistas, la mayoría de los cuales han pasado el día en el campo.

Las calles ofrecían su aspecto normal, no viéndose cerrada ninguna tienda, a pesar de las excitaciones de los radicales que pedían el cierre como protesta a la actual guerra de Marruecos.

Los carreteros han comenzado el trabajo a las nueve de la mañana en previsión de posibles coacciones.

En los grandes talleres meta lúrgicos se ha trabajado así como en el Puerto.

En el distrito de Atarazanas una comisión recorría los talleres pidiendo el cierre, pero sin lograrlo.

Al saber que la policía les buscabá los grupos se han disuelto. En la barriada del Clot un grupo de muchachos ha querido detener un tranvía, siendo inútil su fuerza.

En Gracia, otro grupo de muchachos ha apedreado a otro tranvía, rompiéndole las cristales.

Espectáculos
Plaza de Toros de Palma
Domingo 3 de Mayo 1914. Los cuartos y mediodía, novillada económica; los cuartos toros y los matinales.
Carretero y Francisco Vázquez
Entrada de comba, 1.50 pesetas; media id., 0.75 id.—Entrada de señoras, 1.00 id., 0.50 id., 0.25 id. y 0.10 id.
Teatro Principal
Función de cine.
Teatro La Protectora
Función de cine.
Teatro Victoria
Función de cine.
Cine de Obreros Católicos
Función de cine.

COTIZACIONES
Madrid 1 a las 10.30
Interior contado 80.00
Interior fin de mes 80.15
Amortizable 5 p 100.00
Amortizable nuevo 90.50
Banco de España 451.50
Compañía Tabacalera 292.50
Francos 6.10
Libras 26.68
Exterior 88.27

LA FIESTA OBRERA
Madrid 1 a las 10.30
La manifestación
La manifestación socialista se organizó en la plaza de Isabel II como en años anteriores recorriendo el mismo itinerario.

Se comentaba la asistencia de gran número de barrenderos del Ayuntamiento, de uniforme, siendo estos los que mas con entusiasmo cantaban el himno de la Internacional y la Marsellesa.

Se lamentaba del perjuicio que causaba aquella interrupción a aquellos que tenían que ir a sus quehaceres.

Entrega de conclusiones
Pablo Iglesias con una comisión visitó al señor Dato para entregarle las conclusiones.

Peticiones de los ebretos
El señor Dato nos dijo que recibió a los organizadores de la manifestación y le interesaron la terminación de la guerra de Marruecos, cumplimiento de las leyes sociales y la solución del pleito de los farmacéuticos.

NOTICIAS SUELTAS
Madrid 1 a las 4
El proyecto de servicio obligatorio de marina

Por un condenado a muerte
New York.—El Ministro de Negocios extranjeros Mr. Bryan ha llamado la atención al embajador de España sobre el hecho de haber sido detenido en Méjico y condenado a muerte bajo la acusación de espionaje, un médico yanke.

Los méjicanos tirotean un barco
New Orleans.—Cerca de Tampico los rebeldes tirotearon el vapor correo «Cubon Antillan» matando al timonel e hiriendo a un tripulante.

El almirante de la escuadra yanke Mr. Mas exigió explicaciones sobre ello, contestando los rebeldes que quieren evitar que

Según el espíritu de la Ley de Enseñanza y de la Constitución no puede impedirse a que sigan la carrera del Magisterio quienes no profesen el catolicismo.

El señor Echevarrieta hace historia de la huelga poniendo de se parte de los armadores. El señor Iglesias hace notar que los armadores son los que se muestran ecios a aceptar un arbitraje.

El señor Ruiz Grijalba dice que el Gobierno debe desplegar gran celo para evitar el contrabando de guerra que se lleva a cabo en África y anuncia al señor Sanchez Guerra una interpelación sobre la política y la administración de la provincia de Málaga.

El señor Sanchez Guerra acepta la interpelación y respecto al contrabando de armas dice que se hace una escrupulosa vigilancia.

El señor Bugallal justifica los fundamentos de la disposición y dice que está dispuesto a facilitar los cobros.

LA CUESTION MARITIMA
Madrid 1 a las 4
La huelga se agrava.—Intransigencia de los navieros

LA GUERRA ENTRE YANKES Y MEJICANOS
Barcelona 1 a las 23
New York.—El legado del Brasil en esta ciudad ha declarado que los mediadores en el conflicto yanke-mejicano, propondrán a los gobiernos litigantes una fórmula de arreglo que creen será aceptada por éstos.

El proyecto de servicio obligatorio de marina comprenderá a todos los individuos que figuren en la inscripción marítima desde 19 años de edad quedando exentos si así lo desean los capitanes y pilotos mercantes y maquinistas navales, pero sujetos a servir en el ejército.

El almirante de la escuadra yanke Mr. Mas exigió explicaciones sobre ello, contestando los rebeldes que quieren evitar que

es discutible si los capitanes tienen derecho a negarse a llevar los buques al puerto en que están matriculados.

El ministro de la Gobernación señor Sanchez Guerra dice que esta huelga es la reproducción de otra que se anunció hace dos meses y que se solucionó por haberse propuesto que el asunto se sometiera a un arbitraje.

El señor Echevarrieta hace historia de la huelga poniendo de se parte de los armadores. El señor Iglesias hace notar que los armadores son los que se muestran ecios a aceptar un arbitraje.

El señor Bugallal justifica los fundamentos de la disposición y dice que está dispuesto a facilitar los cobros.

LA CUESTION MARITIMA
Madrid 1 a las 4
La huelga se agrava.—Intransigencia de los navieros

LA GUERRA ENTRE YANKES Y MEJICANOS
Barcelona 1 a las 23
New York.—El legado del Brasil en esta ciudad ha declarado que los mediadores en el conflicto yanke-mejicano, propondrán a los gobiernos litigantes una fórmula de arreglo que creen será aceptada por éstos.

El proyecto de servicio obligatorio de marina comprenderá a todos los individuos que figuren en la inscripción marítima desde 19 años de edad quedando exentos si así lo desean los capitanes y pilotos mercantes y maquinistas navales, pero sujetos a servir en el ejército.

El almirante de la escuadra yanke Mr. Mas exigió explicaciones sobre ello, contestando los rebeldes que quieren evitar que

El almirante de la escuadra yanke Mr. Mas exigió explicaciones sobre ello, contestando los rebeldes que quieren evitar que

29 MILL
216 492 164 625 874
763 843 383 816 891 924 742
628 308 768 762 638 486 821
351 847 703 516 210 230 332

30 MILL
237 131 122 773 632 059
689 772 532 305 151 528 226
249 746 541 630 206 070 743

31 MILL
042 708 821 067
615 742 651 636 323 689
047 873 431 286 958 897

32 MILL
240 784 120 401 230 319
092 985 656 770 058 976
189 213 805 217 588 510

33 MILL
017 532 276 636 089 681
533 430 177 984 617 583
854 005 189 790 744 466

34 MILL
722 705 413 237 666 591
596 901 861 547 356 224

35 MILL
017 532 276 636 089 681
533 430 177 984 617 583
854 005 189 790 744 466

36 MILL
722 705 413 237 666 591
596 901 861 547 356 224

37 MILL
017 532 276 636 089 681
533 430 177 984 617 583
854 005 189 790 744 466

11 MILL
490 221 121 617
741 612 795 732
755 604 428 139
594 847 433 205

12 MILL
760 932 346 056 399
688 171 669 480 791
119 619 097 735 686

13 MILL
332 273 748 195 778
559 439 131 289 679
645 032 916 774 362

14 MILL
083 641 803 691 524
726 684 916 936 382
197 733 030 632 698

15 MILL
613 588 222 499 789
341 254 393 258 791
298 821 726 568 362

16 MILL
655 181 975 652 682
859 411 469 068 997
577 640 738 909 440

17 MILL
702 418 031 936 991
544 619 868 511 127
097 903 644 013 547

18 MILL
109 396 497 273 478
456 620 506 503 489
294 424 659 593 682

19 MILL
411 415 808 153 562
403 588 316 256 255
807 621 487 519 967

20 MILL
804 125 946 206 359
789 769 565 011 167
208 165 194 429 418

CONGRESO

Madrid 1 a las 10
El nombramiento de Comisiones.—
La huelga marítima y la conducta del Gobierno respecto a la misma.—El contrabando de armas.—
Los alcances de Ultramar

A la hora de costumbre ha empezado la sesión del Congreso que preside el señor González Besada.

Se lee y aprueba el acta de la anterior y juran el cargo cuatro diputados.

El señor Salvatella protesta de la forma en que se hacen los nombramientos de las Comisiones de Congreso.

El señor González Besada explica el criterio que se ha seguido en el nombramiento de dichas Comisiones.

El señor Salvatella insiste en sus anteriores manifestaciones. Interviene en la discusión el ministro de Hacienda señor Bugallal quien dice que todas las minorías han mostrado enorme interés en ir a formar parte de las Comisiones y que se ha seguido el criterio de dar un representante a cada minoría por cada diez diputados; y dice que no se han tenido desconsideraciones con nadie.

Toman parte los diputados republicanos señor Pedregal y Santacruz. Este dice que lo ocurrido en este asunto es un timo.

SENADO

Madrid 1 a las 10.30
Ruego y petición
A las 3.25 se abre la sesión del Senado presidida por el general Azcárraga.

En el banco azul está el ministro de Instrucción pública señor Bergamín.

El señor Polo y Peyrolón hace un ruego de interés local.

El señor Alencázar pide se remita a la Cámara el expediente y datos relativos al decreto que publica hoy la Gaceta fijando los gastos de personal y material de nuestra zona de Marruecos.

Discurso del señor Concas.—El proyecto de escuadra.—Habla el señor Labra.—Sobre la enseñanza religiosa.—Don Amós Salvador y la cuestión política.—La unión de los partidos.

Interviene el señor García Prieto. Continúa la sesión y juran el cargo de senadores los señores Carranza y Lopez Ballesteros y promete el señor Junoy.

El exministro de Marina señor Concas habla para alusiones y dice que el proyecto de ley de reclutamiento de la armada debió consignarse en el Mensaje.

SENADO

Madrid 1 a las 10.30
Ruego y petición
A las 3.25 se abre la sesión del Senado presidida por el general Azcárraga.

En el banco azul está el ministro de Instrucción pública señor Bergamín.

El señor Polo y Peyrolón hace un ruego de interés local.

El señor Alencázar pide se remita a la Cámara el expediente y datos relativos al decreto que publica hoy la Gaceta fijando los gastos de personal y material de nuestra zona de Marruecos.

Discurso del señor Concas.—El proyecto de escuadra.—Habla el señor Labra.—Sobre la enseñanza religiosa.—Don Amós Salvador y la cuestión política.—La unión de los partidos.

Interviene el señor García Prieto. Continúa la sesión y juran el cargo de senadores los señores Carranza y Lopez Ballesteros y promete el señor Junoy.

El exministro de Marina señor Concas habla para alusiones y dice que el proyecto de ley de reclutamiento de la armada debió consignarse en el Mensaje.